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Экономические аспекты межкорейских отношений
Аннотация. Вопрос экономических обменов между Севером и Югом вошел в повестку межкорейских отношений в 1980-е годы после осознания того, что силовое объединение страны невозможно и преодоление раскола корейской нации потребует длительного времени и серьезных взаимных компромиссов. «Проект национального примирения и объединения», выдвинутый Республикой Корея 22 января 1980 года, и ответное предложение КНДР от 10 октября 1980 года о создании нейтральной Демократической конфедерации Корё предусматривали воссоединение инфраструктуры и начало экономического сотрудничества между Севером и Югом. После того, как 17 сентября 1991 года КНДР и Республика Корея стали членами ООН приоритет в межкорейских отношениях сместился с объединения на установление механизма мирного сосуществования на Корейском полуострове. Подписание 13 декабря 1991 года «Соглашения о примирении, взаимном ненападении, сотрудничестве и обменах» фактически подтвердило взаимное признание двух государств Корейского полуострова. После того, как ожидаемого коллапса КНДР в 1990-е годы не произошло, инициативу в продвижении совместных экономических проектов взяли на себя либеральные правительства Ким Дэчжуна и Но Мухёна в рамках политики «солнечного тепла». Эти инициативы были совместно разрушены как южнокорейскими консерваторами, так и северокорейским руководством, отказавшимся от рыночных реформ в пользу достижения статуса «ответственной ядерной державы». Последовавшие международный и односторонние санкции свели на нет любый экономические обмены между Севером и Югом. Провал политики «Peace-Driven Economy» Мун Чжэина лишь подтверждает тот факт, что «точка невозврата» к «совместному миру и процветанию» на Корейском полуострове, похоже, уже пройдена.
Ключевые слова: КНДР, Республика Корея, межкорейские отношения, объединение, мирное сосуществование, экономические обмены, рыночные реформы, ядерная держава, санкции
Автор: Лешаков Павел Семенович, кандидат экономических наук, профессор факультета мировой экономики и мировой политики Школы востоковедения НИУ ВШЭ. ORCID: 0000-0002-8282-9933. 
E-mail: pleshakov@hse.ru

Leshakov P,S.
[bookmark: _GoBack]	The issue of economic exchanges between the North and the South entered the agenda of inter-Korean relations in the 1980s after both parties realized that the forceful unification of the country is impossible and bridging the split of the Korean nation will require a long time and serious mutual compromises. The "National reconciliation and unification project" put forward by the Republic of Korea on January 22, 1980, and the DPRK's response proposal of October 10, 1980 on the establishment of a neutral Democratic confederation of of Kore envisaged the rebuilding of joint infrastructure and the beginning of economic cooperation between the North and the South. After the DPRK and the Republic of Korea became UN members on September 17, 1991, the priority in inter-Korean relations shifted from unification to the establishment of a mechanism for peaceful coexistence on the Korean peninsula. The signing of the "Agreement on Reconciliation, Mutual Non-Aggression, Cooperation and Exchanges" on December 13, 1991 actually confirmed mutual recognition of both states on Korean peninsula. After the expected collapse of the DPRK in the 1990s had not happened, the initiative in promoting joint economic projects was taken over by the liberal governments of Kim Dae-jung and Rho Moo-hyun within the framework of the "Sunshine policy”. These initiatives were jointly destroyed by both South Korean conservatives and the North Korean leadership, who abandoned market reforms in favor of achieving the status of a "responsible nuclear power". The subsequent international and unilateral sanctions have nullified all economic exchanges between the North and the South. The failure of Moon Jae-In's "Peace-Driven Economy" policy only confirms the fact that the "point of no return" in achieving "joint peace and prosperity" on the Korean peninsula seems to have already been passed.
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